

**Thesen des Politbüros des Zentralkomitees  
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands  
und des Ministerrates  
der Deutschen Demokratischen Republik  
zur 4. Baukonferenz**

Die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik erzielen unter Führung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands große Erfolge beim umfassenden Aufbau des Sozialismus. In der Industrie, in der Landwirtschaft und in anderen Zweigen der Volkswirtschaft, auf dem Gebiet der Wissenschaften und im gesamten geistigen und kulturellen Leben vollzieht sich ein ununterbrochener Aufstieg. *Das Sehnen unseres Volkes nach einem Leben in Frieden, Menschlichkeit und Demokratie hat in unserer Republik, dem ersten deutschen Staat der Arbeiter und Bauern, seine Erfüllung gefunden und große schöpferische Kräfte frei gemacht.* Täglich vollbringen Millionen Bürger in unserem Lande hervorragende Arbeitstaten. Immer größer wird die Zahl derer, die bewußt um die Verwirklichung des vom VI. Parteitag der SED beschlossenen Programms des umfassenden Aufbaus des Sozialismus kämpfen. Sie haben erkannt, daß es bei der Entwicklung unserer nationalen Wirtschaft vor allem darauf ankommt, die Aufgaben der technischen Revolution mit Hilfe des neuen ökonomischen Systems zu meistern, und setzen ihr ganzes Können dafür ein.

*In diesem Ringen um eine lichte und frohe Zukunft unseres Volkes nehmen die Bauschaffenden der DDR einen würdigen Platz ein.* Unser Land ist ein großer Bauplatz. Immer mehr wird der Aufbau der Industrie, der Städte und Dörfer zu einer demokratischen Aufgabe der ganzen Bevölkerung.

Die Errichtung kompletter, funktionstüchtiger Bauwerke und Anlagen für die Industrie, das Verkehrswesen und die Landwirtschaft, der Bau von schlüsselfertigen Wohnungen und gesellschaftlichen Einrichtungen in Städten und Dörfern sowie die Erhaltung der vorhandenen Gebäude und die Rationalisierung bestehender Anlagen sind von entscheidender